

Resultados de las acciones de formación realizadas en el marco del convenio Sena-SAC-Fedepalma

Entre marzo y los primeros días del mes de noviembre de 2007 Fedepalma y Cenipalma adelantaron once acciones de formación, en el marco del Convenio de Educación Continua 227/06 suscrito con el Sena y con el apoyo de la Sociedad de Agricultores de Colombia (SAC).

En total cerca de 3.000 participantes, principalmente palmicultores, concurrieron a los 55 eventos de capacitación y transferencia de tecnología que ejecutaron Fedepalma y Cenipalma en las zonas y municipios palmeros del país, para aproximadamente 1.200 horas de capacitación ejecutadas y coordinadas por el programa de gestión para la capacitación y desarrollo empresarial de Fedepalma y el proyecto de fortalecimiento de capacidades de Cenipalma.

Las acciones de formación desarrolladas versaron sobre:

- ◆ Competencias laborales en siembra de la palma de aceite con apoyo en videos.
- ◆ Experiencias internacionales de cooperativas agrícolas.

- ◆ Incentivos y beneficios tributarios para empresas palmeras.
- ◆ Gestión empresarial para alianzas estratégicas del sector palmero.
- ◆ Suelos y fisiología de la palma de aceite.
- ◆ Visión integral de la agroindustria de la palma de aceite.
- ◆ Visión integral y normas de competencia laboral referidas al cultivo de la palma de aceite.
- ◆ Sistemas integrados de gestión de calidad para empresas palmeras.
- ◆ Curso básico sobre el cultivo de la palma de aceite.
- ◆ Manejo integrado del cultivo de la palma de aceite: Transferencia de paquetes tecnológicos en unidades de manejo agronómico establecidas en plantaciones.
- ◆ Curso taller sobre plantas de beneficio de aceite, dos módulos.
- ◆ Séptima Reunión Técnica Nacional de Palma de Aceite.

Las acciones de formación recibieron favorables comentarios de los participantes, así como el apoyo oportuno y pertinente del Sena y la colaboración de la SAC. 

Coopalta sigue en proceso de expansión

peración Internacional, estos palmicultores recibieron un apoyo económico de \$1.467 millones, de los cuales el 40% corresponde a recursos provenientes del Plan Colombia y el 60% restante de un crédito del Banco Agrario.

Gracias a este proyecto, los campesinos se asociaron y conformaron la Cooperativa de Palmicultores de Tamalameque (Coopalta), que hoy es una de las empresas que genera empleo y desarrollo en el municipio.

Sin embargo, no han faltado las dificultades, siendo la principal la falta de infraestructura en los cultivos, como es el caso de las vías de penetración para

sacar la fruta y los muros de contención sobre el río Magdalena que con los fuertes inviernos ha traspasado los niveles y ocasionado inundaciones en los cultivos.

Otra de las dificultades ha sido el crédito, pues de acuerdo con información publicada por Vanguardia Liberal, a principios de octubre, los palmicultores del Cesar continuaban esperando que el Banco Agrario desembolsara los créditos para avanzar en el programa de siembra de 4.000 hectáreas de palma aceitera, cuyo integrador es la Misión Animar. Pese a que desde junio fueron aprobados los créditos para Asopalnorce y Coopalta por \$2.310 millones, éstos aún no habían sido desembolsados.

Según el gerente de la Misión Animar, Aníbal José Ariza la demora en el crédito ha sido nociva para los agricultores y para la región, debido a que el cultivo está listo para la primera cosecha, pero por la no obtención de créditos no se ha podido fertilizar, desarrollar el control de plagas, abonos y limpiezas.

Según indicó Mosquera el esquema como opera la Cooperativa es totalmente social, de tal manera que el mismo asociado realiza las labores de trabajo, como es el caso del plateo y las limpias y recibe un pago por esta actividad, que es independiente a lo que percibe como asociado de la cooperativa. 